

Avis adopté

Séance plénière du 15 mai 2024

*Mobiliser les acteurs de l'emploi et du travail
pour réussir la planification écologique*

Santé et citoyenneté

L'urgence climatique impose de profonds changements dans nos comportements, notre façon de produire et de consommer. Cela suppose des transformations du marché du travail qui peuvent aussi représenter des opportunités en termes d'emplois. Si une stratégie politique cohérente et lisible est impérieuse pour le développement des emplois verts, une adhésion de l'ensemble de la population et des acteurs économiques est aussi nécessaire.

La planification écologique exige une transformation du travail et des emplois qui nécessite des outils d'anticipation et d'adaptation pour tous les secteurs et en particulier dans le bâtiment et l'agriculture.

Parmi les adaptations nécessaires, le groupe Santé & Citoyenneté est particulièrement sensible à l'évolution des conditions de travail impactées par le dérèglement climatique. La connaissance de l'impact de ces risques sur la santé au travail, et la traçabilité des expositions tout au long de la vie, doivent être renforcées.

Ainsi, le document unique d'évaluation des risques professionnels est l'outil indispensable pour mieux prendre en compte les risques sur la santé liées aux transformations environnementales.

Notre groupe se félicite de l'attention portée à la mixité des métiers, et ce, dans la continuité de nos précédents avis.

L'orientation doit permettre de lutter contre tous les stéréotypes de genre et sociaux. La formation aux métiers de la transition doit s'inscrire dans cette lutte en incitant les jeunes filles à s'orienter vers les filières techniques, en encourageant la diversification des parcours d'orientation et en valorisant les compétences transversales, notamment à travers le « parcours avenir ».

Mobiliser les partenaires sociaux, l'Etat et les territoires pour identifier les besoins et les perspectives, se donner les moyens d'y répondre en formant les plus jeunes mais aussi les salariés plus âgés ou en reconversion... c'est l'ambition de cet avis que notre groupe a voté.